

# fokus fläche

Das Informationsmedium der RAG Montan Immobilien GmbH

Neue Flächenpotentiale durch Biomasse ➔ Seite 2

500 Experten aus Europa diskutieren auf Zollverein ➔ Seite 4



## Neuer Impuls durch Biomassepark

Gemeinsam mit dem Ministerium für Umwelt und Naturschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz NRW, der RAG Aktiengesellschaft sowie dem Landesbetrieb Wald und Holz NRW entwickelt die RAG Montan Immobilien den Biomassepark Hugo als Pilotprojekt des Biomasseplans „Bioenergie.2020.NRW“. Auf dem Standort des im Jahr 2000 geschlossenen Bergwerks Hugo 2/5/8 in Gelsenkirchen-Buer entsteht als Referenzprojekt eine Kurzumtriebsplantage - die erste großflächige Anlage in einem europäischen Ballungsraum auf einer ehemals bergbaulich genutzten Fläche in der Metropole Ruhr. Gleichzeitig wird der Biomassepark Hugo eine neue Form urbanen Grüns – eine Erholungs- und Freizeitfläche für die Anwohner. Die Umgestaltung der Industriebrache soll voraussichtlich 2012 abgeschlossen sein. Ein erster Abnehmer der Bioenergie könnte der Wohnungskonzern THS werden. Zur Zeit führen RAG Montan Immobilien, THS sowie Grünflächenmanager HVG Gespräche über eine Zusammenarbeit mit dem Ziel, beispielsweise die Gebäude der THS-Siedlungen im Umfeld des ehemaligen Bergwerks Hugo durch die geerntete Biomasse zu beheizen.